

im Fokus



Jörg Amsler (Stabsstelle ÖV-Drehscheibe Gemeinde Schönenwerd), Charlotte Shah-Wuillemin (Gemeindepräsidentin Schönenwerd), Sandra Kolly (Regierungsrätin und Baudirektorin Kanton Solothurn) und Peter Hodel (Regierungsrat Kanton Solothurn und ehemaliger Gemeindepräsident Schönenwerd) beim Durchtrennen des Bandes

Der Bahnhof Schönenwerd...

... ist neu eine intermodale ÖV-Drehscheibe

Nach zweijähriger Bauzeit wurde am 28. Oktober 2023 der zur intermodalen ÖV-Drehscheibe erweiterte Bahnhof Schönenwerd eingeweiht. Er erfüllt nun nicht nur das Behindertengleichstellungsgesetz „BehiG“ und ist barrierefrei zugänglich, sondern bietet neu auch alles, was man vom öffentlichen Verkehr erwartet: Vor dem Bahnhofsgebäude gibt es jetzt ein überdachtes Busterminal; zudem entstanden Park+Ride-Parkplätze, Veloabstellplätze und Plätze für ein Carsharing-Angebot. Insgesamt kostete das Projekt 4,98 Millionen Franken. 1,5 Millionen Franken zahlte der Bund im Rahmen des Agglomerationsprogramms AareLand. Knapp zwei Millionen Franken wurden von der Gemeinde Schönenwerd getragen. Den Rest zahlten der Kanton Solothurn (0,99 Mio.) sowie die SBB (0,54 Mio.).

(Quelle: Chron-Zitig Schönenwerd, Nr. 60, Dezember 2023, Seite 36-43, www.schoenenwerd.ch/satzungen)

Rückblick

AareLandImpuls vom 8. November 2023

Mit über 100 teilnehmenden Unternehmerinnen und Unternehmern ging am 8. November 2023 der dritte überregionale Netzwerkanlass „AareLandImpuls“ der Frage „Gibt es einen funktionalen Wirtschaftsraum AareLand?“ nach. Zu der Veranstaltung im B Smart Hotel Schönenwerd eingeladen hatten die drei Wirtschaftsförderungen Aarau und Region, Region Olten und Oftringen Rothrist Zofingen gemeinsam mit dem Verein AareLand. Mit Jeannine Graf, Geschäftsführerin Schindler Aufzüge Aarau, Dr. Christof Abegg, Teamleiter Raum- und Standortentwicklung, Partner EBP Schweiz AG, und Sonja Wollkopf Walt, Geschäftsführerin Greater Zurich Area AG, wurde diskutiert, was einen funktionalen Wirtschaftsraum ausmacht, was dieser den ansässigen Unternehmen bringt und wie sich das AareLand weiterentwickeln kann.



V.l.n.r.: Rolf Schmid (Geschäftsführer Wirtschaftsförderung Region Olten), Charlotte Shah-Wuillemin (Gemeindepräsidentin Schönenwerd), Hanspeter Hilfiker (Präsident Verein AareLand), Christof Abegg (Teamleiter Raum- und Standortförderung, Partner EBP Schweiz AG), Sonja Wollkopf Walt (Geschäftsführerin Greater Zurich Area), Jeannine Graf (Geschäftsführerin Schindler Aufzüge Aarau), Alexandra Mächler (Wirtschaftsförderin Aarau und Region), Adrian Borer (Wirtschaftsförderer Oftringen-Zofingen-Rothrist)

Aus dem AareLandRat

Reporting der Wirtschaftsfördernden

Die Mitglieder des AareLandRats kamen am 15. Dezember zu ihrer letzten Sitzung des Jahres 2023 in Zofingen zusammen. Im Mittelpunkt der Sitzung stand das Reporting der Wirtschaftsförderungen des AareLands. Adrian Borer, Wirtschaftsförderer Oftringen-Zofingen-Rothrist, und Rolf Schmid, Geschäftsführer Wirtschaftsförderung Region Olten, gaben einen Rückblick auf die Tätigkeiten im zu Ende gehenden Jahr. In der sich anschliessenden Diskussion ging es darum, wie das AareLand in der Schweizer Wirtschaftsförderungslandschaft positioniert werden soll und in welchen Handlungsfeldern ein gemeinsames Engagement der AareLand-Wirtschaftsförderungen Sinn macht. Des Weiteren wurde der AareLandRat über die abgeschlossene Überprüfung des Vereins AareLand sowie den Stand der Arbeiten beim Agglomerationsprogramm AareLand (4. und 5. Generation) informiert.

Mitgliederversammlung 15.11.2023

Willi Zürcher neues Mitglied im AareLandRat



Die Mitgliederversammlung vom 15. November 2023 wurde online durchgeführt. Sie wählte Willi Zürcher als neues Mitglied in den AareLandRat. Der Vizepräsident der Gemeinde Reiden tritt die Nachfolge von Michaela Tschuor an, die nach ihrer Wahl zur Regierungsrätin demissionierte und deren Stellvertreter er bisher war. Willi Zürcher vertritt den Regionalverband zofingenregio im AareLandRat. Als sein Stellvertreter wurde André Wyss, Gemeindepräsident Wikon, gewählt. Willi Zürcher ist seit über fünf Jahren als Chemielaborant beim Eidgenössischen Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS) tätig und amtiert seit sieben Jahren als Gemeinderat in Reiden. Dort ist er für das Ressort Bau und Infrastruktur zuständig. Zudem ist er Mitglied der Fachgruppe Bau/Umwelt/Wirtschaft beim Verband für Luzerner Gemeinden (VLG) und Vorstandsmitglied von zofingenregio. Die Mitgliederversammlung schloss zudem mit der Verabschiedung der aktualisierten Statuten und eines neuen Beitragsreglements die Überprüfung des Vereins AareLand ab. Auch das Budget 2024 wurde verabschiedet. Es unterscheidet erstmals zwischen ordentlichen Vereinsaufgaben und Projekten. Ab 2024 wird verstärkt auf das Thema Raum und Mobilität fokussiert werden. Durch die Erhöhung der Mitgliederbeiträge konnte das strukturelle Defizit gestoppt werden.

"Das AareLand bietet die Möglichkeit, die Zusammenarbeit und Vernetzung der Behördenmitglieder zu stärken und zu fördern", ist Willi Zürcher überzeugt.

Agenda

Nächste AareLandsGemeinden

- 21. März 2024, 17.00 Uhr (Forum)
- 5. Juni 2024, 17.00 Uhr (Exkursion)
- 11. September 2024, 17.00 Uhr (Forum)
- 20. November 2024, 17.00 Uhr

Geschäftsstelle AareLand
c/o Regionalverband zofingenregio
Untere Grabenstrasse 26
4800 Zofingen
www.aareland.ch